

COMMUNIQUE DE PRESSE

EN 2015, 60 ANS APRES LA “CONFERENCE DE MESSINE”,

COMMENT RAPPELER LES IDEAUX ET LES LEÇONS

DU PROCESSUS D’INTEGRATION EUROPEENNE.

Les 15 et 16 janvier, une réunion consacrée aux célébrations de la “Conférence de Messine” a été organisée à Rome, au siège du Mouvement Européen – Italie (CIME).

En juin 1955, après l’échec de la Communauté Européenne de Défense, la conférence a marqué un tournant dans le processus d’intégration européenne.

Les initiateurs de ce projet souhaitent organiser les célébrations de cet événement et faire le lien avec l’actualité européenne afin de tirer les leçons propices à la relance de l’Union.

Ces deux jours de réunion ont officiellement lancé le projet S.M.I.L.E. – « Sharing Messina Ideal a Lesson for all Europe ». Ce projet est le fruit d’un partenariat européen conduit par le Conseil Italien du Mouvement européen (CIME) et composé notamment de la Ville de Messine (Italie), la Fondation Konrad Adenauer (Allemagne), l’Association Jean Monnet (France) et le Centre Virtuel de la Connaissance sur l’Europe (Luxembourg). Ce projet est soutenu par le Programme « Europe pour les citoyens » de la Commission européenne.

Le projet prévoit notamment une série d’activités destinées aux jeunes originaires des six pays fondateurs de la Communauté européenne (Italie, France, Allemagne, Belgique, Pays-Bas et Luxembourg), en particulier le lancement d’un concours suivi d’une remise de prix, plusieurs sessions de formation, la création d’une plateforme informatique ainsi que la présentation d’expositions multimédia. Point d’orgue du projet : une grande conférence prévue à Messine, à la fin du mois de mai.

Le projet s’adresse aussi aux nouveaux pays membres de l’Union européenne afin de contribuer à l’augmentation de leur connaissances, et de les sensibiliser davantage aux

MOVIMENTO EUROPEO CONSIGLIO ITALIANO

idéaux et aux dynamiques qui ont marqué les débuts du processus d'intégration européenne.

Les ministères italiens des Affaires étrangères, de l'Education et de la Recherche, les Archives de l'Institut universitaire européen de Florence ainsi que l'Association universitaire des études européennes sont également associées au projet.

Cette première réunion, très fructueuse, a donné lieu à une première évaluation de la méthode à suivre pour faire converger les différentes synergies et impliquer toutes les parties prenantes aux célébrations du 60^{ème} anniversaire de la « Conférence de Messine ».

Si vous souhaitez obtenir de plus amples informations sur cette initiative, vous pouvez contacter le secrétariat du *Conseil Italien du Mouvement Européen*.

progetti@movimentoeuropeo.it

www.movimentoeuropeo.it